

PRECIOS.

Números sueltos, 10
 CENTIMOS de peseta en to-
 da España.—COMUNICADOS,
 RECLAMOS Y ANUNCIOS á
 precios convencionales.
 Redaccion y Administra-
 cion, c. Santa Elena, 5.

EL SERPIS.

PRECIOS.

— 1,50 PESETAS a
 mes y 4,50 trimestre
 en Alcoy 5,25 trimestre
 fuera.—15 extranjero.
 —8 Ultramar.—Se suscribe
 en Alcoy, Santa Elena, 5.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

OJO al anuncio CONFITERIA inserto
 en la cuarta plana.

ALCOY 11 DE DICIEMBRE DE 1881.

OBSERVATORIO.

Aunque los ministros y su jefe el señor Sagasta, en particular, se hallan satisfechos y aseguran que ningun peligro amaga a la situacion, porque ellos entre si tienen unidad de miras y pareceres y confianza en sacar adelante sus proyectos, conviene advertir que el gérmen *filoxérico*, es decir destructor, que late y se desarrolla sordamente y á la sombra en el seno de la mayoría, es de tal naturaleza y puede alcanzar proporciones tales que comprometan la estabilidad del Gabinete y lleven la política por derroteros inseguros y por un camino de aventuras reñido con la tranquilidad, y que podrá causar daños y males sin cuento ni medida, no solo al partido que ahora rige los destinos de la patria, sino al país, que se habia de resentir hasta un extremo incalculable.

Tiene razon *El Imparcial*, pues, cuando dice que los peligros de la situacion fusionista nacen de sus propios amigos. Déjanse llevar estos de pasiones más ó menos censurables y de ambiciones más ó menos injustificadas, y en lugar de atender y mirar la patriótica y elevada misión que tienen, y de considerar que la salud de la patria es la ley suprema, se pagan de nimiedades, y por si se les concedió más ó menos atencion en un centro cualquiera, por si tal personalidad ambiciosa de que son pañaguados se halla descontenta ó, como dice el Romancero del Cid, «por cualquier niñería, hacen campaña á la Iglesia.»

Tremenda es la responsabilidad que pesa sobre los hombros de los representantes de la nacion, y de seguro que si ellos se pararan un punto á reflexionar sobre ella y los cargos que el país puede hacerles, se mos-

trarian menos indisciplinados y con menos pujos de independencia que al presente.

Segun un telegrama de Paris, que transmite la Agencia Fabra, se considera seguro que en las primeras sesiones que celebre la Cámara despues de las vacaciones de Pascuas, empezará la discusion de los tratados de comercio con Inglaterra y España.

El tratado franco español dará motivo á menos debates que el franco-ingles, si no se consigue que los delegados de Inglaterra modifiquen bastante sus exigencias.

El domingo inauguró el Congreso mercantil sus sesiones con grandísima concurrencia y presidido por el Sr. Albareda ministro de Fomento, que contribuye con laudable celo á dar brillantez y autoridad con su presencia á todos los actos de esta naturaleza que se celebran.

Este Congreso tendrá verdadera importancia.

Hé aquí el orden de los temas que se han de debatir, y días en que se discutirán:

Lunes 12, á las nueve de la noche.—Organizacion de la enseñanza del comercio.—Carreras mercantiles. ¿Pueden éstas tener aplicacion á la administracion pública?

Martes 13.—¿Conviendria restablecer la jurisdiccion especial de comercio? En caso afirmativo, ¿en qué forma y con qué condiciones?

Miércoles 14.—Medios para abrir nuevos mercados á la produccion nacional, tanto peninsular como ultramarina, y extender los que hoy existen. ¿Pueden contribuir á estos fines los tratados de comercio?

Jués 15.—La legislacion aduanera española aplicada dentro y fuera del país, responde á las necesidades del comercio?

Viernes 16.—¿Qué reformas conviene adoptar en beneficio del comercio en las tarifas, reglamentos y prácticas de las empresas de transporte?

Sábado 17.—La organizacion tributaria en sus relaciones con el comercio.

CIENCIA DOMÉSTICA INDUSTRIAL.

CALEFACCION.—ESTUFAS.

Despues del brasero, la estufa es el medio más barato de calentar el aire de las habitaciones, en cuanto se refiere al gasto de combustible; pero es mucho más caro en cuanto se refiere á la instalacion.

Una estufa cuesta más que un brasero; y aunque hoy se encuentran muy baratas, nunca baja su precio de siete á ocho duros en el tamaño más pequeño, que suele tener diez y ocho pulgadas de diámetro por treinta de alto. A este gasto hay que añadir el del tubo, que cuesta por lo menos á tres reales pié, y suele tener gran longitud, exigiendo obras de albañilería para atravesar las paredes interiores de la casa y salir luego al exterior.

El gasto de combustible en la estufa y el aprovechamiento del calor son muy difíciles de calcular; pero tomando un término medio, puede admitirse para la magnitud de la estufa que se necesita un metro cuadrado de plancha de hierro por cada cien metros cúbicos de aire que se quiera calentar. Es de advertir que esta superficie puede ser de la misma estufa ó del tubo.

Suponiendo, además, que haya de calentarse una sala que tenga siete metros de largo, seis de ancho y cinco de alto, se necesitará por metro cuadrado de plancha de hierro, para elevar la temperatura 10 grados sobre el aire exterior, en una hora, 1,7 libras de leña, ó sean 17 en diez horas.

Hay que tener en cuenta para este cálculo, que si la estufa es de hierro dulce deja pasar menos el calor que si es de porcelana, y mucho menos que si es de hierro fundido; pero de todos modos, resulta que cuesta el combustible más del doble que para el brasero. El uso de lo que vulgarmente se llama carbon de piedra reduce bastante el gasto de alimentacion de la estufa, porque este combustible produce mayor cantidad de calórico radiado que la leña.

Prescindiendo ahora del gasto, en lo cual no puede haber comparacion con la baratura del brasero, la estufa tiene inconvenientes y ventajas respecto de éste. Es más difícil trasportarla de un punto á otro; afea las habitaciones con el tubo, que precisamente ha de ser negro para favorecer la radiacion: expone á las personas inexpertas, y sobre todo á los niños, á quemaduras, creyendo la apagada, porque oculta la lumbré á la vista, produce un olor incómodo, característico del hierro cuando se eleva á cierta temperatura, y seca demasiado el aire cuando se renueva poco, porque su dilatacion aminora el punto de saturacion de humedad.

Sus ventajas son las siguientes: puede calentar más de una habitacion; renueva, aunque lentamente, el aire que pasa al exterior por el tubo; no despiden el mofético óxido de carbono en la habitacion, porque los gases que se producen en la combustion salen al exterior por el tubo; y por tanto es más fácil sostener una temperatura constante ó aumentarla cuando se quiera, añadiendo combustible, lo que en el brasero es muy difícil, á menos que no se encienda el carbon en otras habitaciones ó al aire libre.

Algunos de los inconvenientes de la estufa pueden remediarse. Se rodea de una bañadilla de alambre y se pone en la parte superior arena para evitar las quemaduras producidas por tocarla imprudentemente; se hace pasar el tubo por debajo del suelo para evitar el mal aspecto que dá á la habitacion, y se colocan vasijas de ancha boca con agua para favorecer la evaporacion y dar al aire humedad.

En algunas casas en que prefieren la estufa á la chimenea ponen aquella en la misma habitacion en que hay chimenea, y en su proximidad, y hacen pasar el tubo por el cañon de ésta, evitando el gasto de un tubo largo y el aspecto que dá á la habitacion, que es uno de los mayores inconvenientes de la estufa.

En España no se han aclimatado las estufas, porque tienen un enemigo irrecon-

41

GRAZIELLA.

mar lo es mucho más. No nos queda más que un partido: arribar á Prócida ó perecer.

Aunque novicios en el ejercicio del mar, conocíamos la dificultad de semejante maniobra. Dirigiéndonos hacia el cabo, el viento nos cogía por la popa, nos echaba adelante, seguíamos el mar que huía con nosotros, y las olas, levantándose sobre sus cimas, nos arrastraban consigo. Así, pues, había menos probabilidad de que nos sepultaran en los abismos que abría; pero para arribar á Prócida, cuyas luces nocturnas empezaban á brillar á nuestra derecha, era preciso hender oblicuamente las aguas y deslizarnos, por decirlo así, en sus descensos hacia la costa, presentando el flanco á la ola, y los delgados bordes de la barca al viento. Entretanto la necesidad no nos permitía la vacilacion. El pescador, haciendo señas para que levantáramos nuestros remos, aprovechó el intervalo de una á otra ola para virar de bordo. Dirijimos la proa hacia Prócida, y bogamos como una mata de yerba marina que una ola arroja á la otra ola.

GRAZIELLA.

40

lantado, como había dicho el piloto, y volándose entre el cabo y la punta de la isla había adquirido tal fuerza, que levantaba el mar con los borbotones de una lava furiosa, y no encontrando la ola bastante espacio para huir con la prontitud necesaria ante el huracan que la empujaba, se amontonaba en sí misma, volvía á caer, corría y se esparcía en todos sentidos como un mar loco, y queriendo huir sin querer escaparse del canal, chocaba con golpes terribles contra las rocas del cabo Miseno y levantaba allí una columna de espuma cuyo rocío llegaba hasta nosotros.

VIII.

Tratar de salvar aquel canal con una barca tan frágil y que una sola oleada podía llenar y sepultar, era insensato. El pescador lanzó sobre el cabo alumbrado por su columna de espuma una mirada que no olvidaré jamás, y haciendo despues la señal de la cruz exclamó:

—Pasar es imposible; retroceder hacia el

37

GRAZIELLA.

bamos cuanto podíamos esa idea de partida y nos complacíamos en figurarnos que aquella vida no tendría término.

VII.

Entretanto comenzaba Setiembre con sus llúvias y sus truenos. La mar estaba menos tranquila. Nuestro oficio, más penoso, se hacía algunas veces también peligroso. Las brisas refrescaban, la ola y espuma nos mojaba frecuentemente con su rocío. En el muelle habíamos comprado dos capotes de lana burda como los que los marineros y los *lazzaroni* de Nápoles usan durante el invierno. Las anchas mangas de estos capotes penden al lado de los brazos desnudos. La capucha, flotando á la espalda á echada sobre la frente, según el tiempo, preserva la cabeza del marinero de la lluvia y el frío, ó deja que la brisa y los rayos del sol jueguen con sus cabellos mojados. Un día partimos de la *Margellina* sobre un mar de aceite que no arrugaba ningún soplo, para ir á pescar salmonetes y

lible en la mujer, y en general en la familia, que defienden el atractivo del brasero en las clases pobres y la alegría y ventajitas higiénicas de la chimenea en las clases acomodadas. El calor de la estufa, dicen, es triste; y además, este aparato es solamente un medio de calefacción del aire y no sirve para ninguno de los muchos usos domésticos que el brasero, el cual se aplica á todas las necesidades de la casa respecto de la lumbre, y sirve en las familias de pocos recursos, desde fogón y cocinilla hasta para calentar la cama.

Esta repugnancia es invencible, y no bastan contra ella las razones científicas é higiénicas.

F. PICATOSFR.

EL AUDÍFONO.

En estos últimos años la atención del mundo entero se ha fijado toda completa en los prodigiosos inventos de Graham Bell, Edison, Hughes y Ader.

Bell con su teléfono hace oír la voz á grandes distancias y promueve una verdadera revolución en la telegrafía eléctrica.

Edison encierra la palabra en su fonógrafo y la deja salir al cabo de dos ó tres días como de dos ó tres años; amenaza á la imprenta con su original pluma eléctrica y mantiene una excitación continua con sus experiencias sobre el alumbrado.

El micrófono de Hughes nos deja percibir los ruidos más insignificantes como las pisadas de un insecto, y Ader con habilidad suma nos presenta una ingeniosa combinación del teléfono y del micrófono.

Creíamos que Graham Bell estaría disfrutando del premio porque la academia de París coronó sus trabajos y no era así; el año pasado se presentó ante aquel cuerpo y con orgullo exclamó: «os traigo el aparato que os había prometido... el aparato que os había prometido... el aparato que os había prometido...»

Entre aquellos sabios el fonógrafo, el descubrimiento, en medio de esa revolución foto electro-fónica, apareció un aparato que llevaba por nombre el que encabeza estas mal escritas líneas.

Si no pasó completamente desapercibido, quedó á lo menos envuelto y oscurecido por el brillo de los demás.

Richard Rhodes, su inventor, manifestó que con él oírían los sordos, y afortunadamente es una verdad, siempre que la causa de la sordera no resida en la parte profunda del órgano auditivo, á la que los fisiólogos

llaman oído interno ó laberinto.

Una lámina elástica de caoutchouc provista de un mango, como si fuera una pantalla de mano ó un abanico, que en sus bordes presenta cuatro agujeritos por donde pasa un cordón de seda, que por su tensión puede encorvar la lámina, esto es todo. Con instrumento tan sencillo, volvemos á asegurarlo, porque hemos hecho experiencias, oyen los sordos á algunos metros de distancia.

Richard Rhodes no debe su invento á la casualidad, palabra que algunos acompañan á las grandes invenciones; débelo á un meditado estudio sobre los fenómenos del sonido y acaso á multitud de vigiliadas, persiguiendo su idea y á infinidad de contrariedades haciendo sus ensayos. Preguntaban á Newton como había podido arrancar tanto misterio á la naturaleza y contestaban: «pensando siempre en lo mismo.»

El sordo toma por el mango el audífono; después de haber encorvado ligeramente la placa, tirando del cordón que sujeta á una pequeña cuña, muerde con los dientes incisivos suavemente el borde superior de la lámina y oye si delante de él se habla con voz clara ó á alguna distancia se pulsa un instrumento: retira el audífono y vuelve á quedarse envuelto por el silencio más melancólico. ¿Qué prodigio se ha verificado? Ninguno.

Cuando cerca de una lámina elástica se produce un sonido, las vibraciones del cuerpo sonoro se transmiten á aquella y vibra, produciendo el sonido que por su naturaleza, densidad y grueso le corresponde, haciéndolo con más energía y á mayor distancia si el sonido producido está al unísono con la placa. Constituye una interesante y curiosa experiencia de física el colocar sobre la lámina arena muy fina. Esta salta y se agita evidenciando moléculas. Si coloramos un reloj de bolsillo sobre una mesa y nos retiramos un poco, nada oímos; pero si tomamos un bastón, una extremidad la aplicamos sobre sus tapas y la otra la ponemos en contacto con el conducto auditivo, el tic tac del reloj se oye con pureza y claridad; esto nos prueba que los sólidos conducen muy bien al sonido.

Aplicamos el reloj á la frente ó mordemos sus tapas y el ruido es transmitido por los huesos de la cabeza ó por las mandíbulas hasta el peñasco y el laberinto en donde los nervios acústicos se encargan de recibir la impresión.

Pues bien; la placa del audífono vibrará cuando delante de ella se produzca un sonido, está en contacto con los dientes y por consecuencia la transmisión se efectuará

hasta el laberinto y los nervios se encargan de conducir la impresión al cerebro. Hé ahí el misterio.

Pero se hará una observación: «la placa producirá el sonido que corresponda á su naturaleza, densidad y grueso.» El sordo oirá sí, pero siempre en el mismo tono. Ese era el problema, el verdadero enigma que había que resolver. ¿A cuantos se les hubiera ocurrido hacer una lámina constituida por franjas de diferentes cuerpos y á pesar suyo nada hubieran conseguido?

A Richard Rhodes se le ocurre otra cosa más sencilla, y esta sencillez es maravillosa. ¿Cuál es? Doblar la lámina; hacer que afecte una forma cóncava convexa en sus superficies por medio de la tensión del cordón de seda; su densidad cambia en diferentes puntos de su masa y su grueso se modifica á la vez: podemos decir que la lámina audifónica tiene, si no infinitas numerosas densidades. Se producirá un sonido y la parte laminar que pueda vibrar al unísono se comoverá; lo demás del aparato hará de trasmisor.

Este es invento que apareció en el firmamento de la ciencia, casi á la par que los teléfonos, micrófonos, fonógrafos, etc; permanecieron éstos como cometas de grande órbita, y el audífono escapó como estrella fugaz. Volverá á aparecer, no lo dudamos; encierra en sí la solución de un gran problema. ¿No hay seres desgraciados que no hablan porque no nos oyen y no pueden imitar nuestra modulación? Si nos oyeran ¿no es fácil que pudieran hacer uso del don más precioso que la Naturaleza nos ha concedido? A esos, á los sordomudos regerará el audífono de Richard Rhodes. En Chicago, patria del autor, algunos sordomudos han pronunciado palabras inteligibles, otros disfrutaban con un placer indescriptible de las gratas impresiones de la música.

Si la ciencia y la sociedad no debieran nada á Rhodes, el reconocimiento eterno de esos desgraciados semejantes, sería un premio envidiable.

A. DE LA M.

Sección local.

Después de un día sereno, aunque de un frío crudísimo, que hizo el domingo, ayer volvió á presentarse la atmósfera con tendencias á un nuevo temporal, pues se veía el cielo cubierto y encapotado. A pesar de ello, solo alguna ligera lluvia vino á mojar el suelo. Todos los augurios hacen esperar

que terminen estos constantes y bruscos cambios de tiempo con una nevada.

El origen del frío lo hallamos explicado en un periódico valenciano que dice ha caído una copiosa nevada en las montañas de Ibañeta, por esta causa, sobre la atmósfera los mismos bruscos cambios que en esta comarca.

En Alicante ha llovido también, pero con poca fuerza.

Ayer subió algo el termómetro que se hallaba 6° grados sobre 0.

Es escandaloso, lo que pasa en el servicio de ferrocarriles. A los clamores contra injustificados retrasos que un día y otro lanzan los periódicos de todas partes, hemos de unir nosotros la denuncia de un nuevo é injustificado abuso.

El sábado no enlazó el tren de Andalucía con el correo descendente, y la Empresa del ferrocarril de Madrid á Alicante, en lugar de poner un tren en debida forma para el traslado de los viajeros, según marcan los reglamentos, formó un tren de mercancías, habiendo ido viajeros que tenían pagado billete de 1.ª clase, en un furgón de equipajes, desde Alcazar de San Juan á la Encina, como si fueran fardos. Entre dichos viajeros iba un respetable paisano nuestro que sufrió, como sus compañeros de viaje, las molestias consiguientes, ¡muy que les valieran protestas ni reclamaciones.

Han llegado como se vé á tal extremo los abusos, que esperamos se tomen serias medidas para cortarlos de raíz; de otro modo se dá pábulo á la maledicencia, que halla pié en esas injustificadas y antirrazonales complacencias del Gobierno para con las Empresas de caminos de hierro, para suponer lo que de ninguna manera es creíble, ni nos atrevemos á estampar.

Por los fueros de la moralidad y el buen nombre de la administración del Estado, acábese de una vez con todas esas verdaderas irregularidades!

Esta noche se verificará en el Teatro principal la representación de la anunciada comedia valenciana nueva, en tres actos, original de un escritor residente en esta población, titulada «El relicario de plata.» Terminará el espectáculo con el juguete cómico nuevo en este teatro, nominado «Media suela y tacones.»

Mañana no habrá función. Para el jueves se dispone el estreno del drama en tres actos del joven escritor don

los primeros atunes en la costa de Cumas, en donde las corrientes los arrojan en aquella estación. Las nieblas rojizas de la mañana flotaban á media costa y anunciaban viento para la tarde. Esperábamos evitarlo y tener tiempo para doblar el cabo Miseno antes que se levantara el mar pesado y dormido. La pesca era abundante; quisimos echar algunas redadas más. El viento nos sorprendió; cayó de la cumbre del Epomeo, inmensa montaña que domina á Ischia, con el ruido y el peso de la misma montaña que parecía desplomarse en la mar. Primero aplanó todo el espacio líquido que nos rodeaba, como el rastrillo de hierro aplana la tierra y nivela los surcos. Después la ola, vuelta de su sorpresa, se hinchó murmurante y hueca, y se levantó en pocos minutos á tal altura, que de tiempo en tiempo nos ocultaba la costa y las islas. Estábamos igualmente lejos de la costa firme y de Ischia, y casi en medio del canal que separa el cabo Miseno de la isla griega de Prócida. No nos quedaba más que un partido; seguir resueltamente por el canal, y si lográbamos atravesarlo, echarnos á la izquierda en el golfo

de Baia y abrigarnos en sus aguas tranquilas. El viejo pescador no vaciló. Desde la cima de una ola, donde el equilibrio de la barca nos suspendió por un momento en un torbellino de espuma, echó una mirada rápida en torno suyo, como un hombre extraviado que trepa sobre un árbol para buscar su camino, y precipitándose después sobre el timón: —A vuestros remos, niños, exclamó: es preciso que boguemos hasta ganar el cabo con más viveza que el viento, porque si se nos adelanta somos perdidos. Obedecemos, como el cuerpo obedece al instinto. Clavados los ojos en los suyos para buscar en ellos el rápido indicio de su dirección, nos inclinamos sobre nuestros remos, y tan pronto subiendo penosamente el flanco de las olas empinadas como precipitándonos con espuma al fondo de las olas que bajaban, procurábamos suavizar nuestra caída con la resistencia de nuestros remos en el agua. Ocho ó diez olas cada vez más enormes nos arrojaron en lo más estrecho del canal; pero el viento se nos había ade-

IX. Avanzábamos poco; la noche había tendido su negro manto. El rocío, la espuma, las nubes que el viento arrastraba hechas girones sobre el canal, redoblaban la oscuridad. El viejo había mandado al muchacho que encendiera una de sus antorchas de resina, bien fuese para alumbrar un poco su maniobra en las profundidades del mar, bien para indicar á los marineros de Prócida que una barca zozobraba en el canal, y pedirles, no su socorro, sino sus oraciones. Espectáculo sublime y siniestro era el que ofrecía aquel pobre niño, agarrado con una mano al pequeño mástil clavado en la proa, y con la otra levantando por encima de su cabeza aquella antorcha de fuego rojo, cuya llama y humo se torcían bajo el impulso del viento y le quemaba los dedos y los cabellos. Aquella centella flotante apareciendo por encima de las olas y desapareciendo en su profundidad, siempre dispuesta á apagarse, y siempre encendida

Antonio Cavestany que lleva por título «Despertar en la sombra», y el viernes se verificará la segunda representación de la comedia «Equivocaciones»

El sábado último debutó en la bellísima comedia de D. Francisco Perez Echevarria, titulada «Lo que vale el talento.» el otro primer actor que ha entrado á formar parte de la compañía del Teatro Principal, don José García Tomás. La obra no se prestaba mucho á que este demostrase sus cualidades sin embargo de lo cual fué bien recibido del público, por la buena interpretación que dió á su papel de Valentin, y la acertada dirección de la comedia que tenía á su cargo.

Confiamos que el Sr. García Tomás lucrará sus dotes en otras obras de más difícil desempeño y entonces manifestaremos nuestra opinión y la que merezca á los concurrentes al Teatro.

En la Administración de loterías de esta ciudad, se esta agotando ya la segunda remesa de billetes para el sorteo de Navidad, que se recibió anteayer, y se espera la tercera remesa, que llegará dentro de unos días. Los que deseen adquirir décimos de dicho sorteo, deben apresurarse á encargárselos, pues de lo contrario no podrán conseguirlos, dadas las muchas demandas pendientes.

Ha quedado ultimada la operación de la conversión de las deudas amortizables con el Banco de España, en todos sus detalles.

Los días 29, 30 y 31 de diciembre son los señalados para que los tenedores de las deudas llamadas á la conversión que prefieran el reintegro en metálico lo manifiesten así al Banco, entendiéndose que los que dentro de esos tres días no pidan el reintegro, optan por la conversión.

La ley de conversión ha aparecido en la «Gaceta» y considerándola de interés para muchas familias la reproduciremos mañana con mas espacio.

Por el ministerio de la Guerra se ha publicado una real orden disponiendo que todo individuo al que corresponda pasar á los batallones de depósito ó reserva, lo sea á aquellos á que corresponde el pueblo, porque cubren cupos, hasta otro cambio de situación ó licencia absoluta.

Debe haberse remitido ya ó se hará muy en breve por la dirección de la Deuda á las administraciones Económicas de provincias la orden mandando presentar el cupon corriente, desde el 20 del actual hasta fin de marzo.

Los capitanes generales han sido facultados para que en los distritos de su mando puedan conceder licencias temporales á los oficiales, clases é individuos de tropa que lo soliciten con motivo de las próximas fiestas de Navidad.

En el próximo pasado domingo ingresaron en la Caja de ahorros de esta ciudad, Ptas. 3899 por 112 imposiciones de las cuales son nuevas 7; y se han satisfecho pesetas 1237,41 á solicitud de 12 imponentes, tres de ellos por saldo.

Las reses sacrificadas en el Matadero de esta ciudad en la última semana con destino al consumo público, fueron 226, de ellas 77 cerdos y 149 machos cabríos.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 10 de Diciembre de 1881.

Cumpliendo con mi propósito de dar cuenta de todos aquellos incidentes que sirven de indicios para averiguar cual es

el verdadero estado de la mayoría, debo referir á V. los que creo merecen citarse. Es el primero la oposición que encuentra en el Congreso el proyecto de ley del Sr. Alonso Martínez para establecer el juicio oral y público.

No aprueban este proyecto los conservadores ni los demócratas que están resueltos á combatirlo de palabra y con sus votos, pero esta oposición no impediría que se elevara á la categoría de ley, si además no encontrase serios obstáculos en la misma mayoría y principalmente entre los constitucionales.

Asegúrase que en el seno de la misma comisión encargada de dar dictámen acerca de él, hay divergencias, y es lo cierto que hasta ahora solo han concurrido á las reuniones de la comisión cuatro de los siete diputados que la forman y que ha faltado siempre el fiscal del Tribunal Supremo Sr. Linares Rivas, de quien se dice públicamente que rechaza el proyecto.

Lo mas significativo es la asistencia á la reunión de ayer tarde del Sr. Navarro y Rodrigo, no por cierto para defender el proyecto del Sr. Alonso Martínez y su deseo de saber si este se discutiría antes ó después de las vacaciones parlamentarias.

Aunque el Sr. Gamazo al contestar á los diputados de la mayoría que combatían el proyecto no quiso ser explícito éste punto, es casi seguro que este proyecto quedará para la segunda parte de la legislación y que aun cuando lo tome bajo su responsabilidad todo el ministerio será combatido por muchos constitucionales que creen debe este partido realizar inmediatamente el establecimiento del jurado.

En mi concepto los constitucionales ven en este proyecto la ocasión de combatir á los centralistas y no quieren desaprovecharla, pero cuando llegue la segunda parte de la legislación, veremos si necesitan acudir á este recurso para destruir la fusión.

El otro síntoma es la probable elección del Sr. Navarro y Rodrigo para presidente del círculo constitucional.

Tiene sin duda dicho Sr. importancia propia para desempeñar dicho cargo, pero tiene tambien en estos momentos una significación política, no muy favorable al ministerio tal y como está organizado que acaso sea la causa principal de la elección.

Cuando los periódicos manifestaron que el proyecto de ley de organización del ejército era obra del Rey para aprovechar la ocasión de elogiar á S. M. dije á V, que esta declaración podía tener serios inconvenientes al llegar el proyecto á las Cámaras.

No los ha encontrado seguramente en el alto cuerpo colegislador donde ha sido aprobado, pero los encuentra en la comisión que sobre él ha de dar dictámen en el Congreso y que desea enmendarlo.

Así las cosas, un diario asegura esta mañana que en el Consejo de ayer tarde presidido por S. M. expresó el ministro de la Guerra al Rey lo que la comisión deseaba corregir y que después de la conversacion que hubo con este motivo, es probable que la comisión desista de su deseo. El procedimiento no se acomoda mucho al régimen vigente.

Madrid 11.

La prodigalidad con que se han pedido estos últimos días concesiones de ferro carriles á las Cortes, y el incidente que antes de ayer y ayer ocurrió en el Senado entre el ministro de Fomento y el Sr. Gallostra han llamado la atención pública hácia este asunto.

Debe suponerse que por deseo de popularidad y por iniciar una obra de verdadera importancia el ministro de Fomento desde los primeros días que desempeñó su cargo tomó con tanto interés la terminación del complicado y estenso expediente del ferrocarril del Pirineo central que antes de la reunión de las Cortes estaba concluido y al constituirse estas presentado el neces

ario proyecto de ley para que la línea se hiciera por Canfranc.

El Sr. Albareda ha demostrado en este asunto que cuando un ministro quiere realizar una empresa, puede vencer para conseguirlo los mas graves obstáculos.

Pero el ejemplo del Sr. Albareda ha servido para que muchos diputados quieran tambien dotar á sus distritos de vias férreas y al efecto han sido presentadas muchas proposiciones de ley con tal objeto.

No significan estas proposiciones que se vayan á hacer inmediatamente después las líneas férreas, porque las empresas constructoras ya tienen buen cuidado de estudiar si las líneas pueden ser ó no productivas antes de solicitar la construcción.

Pero puede ocurrir sino ha ocurrido ya, que algunos diputados caigan inocentemente en el lazo que les tienden algunos especuladores para que pidan concesiones encaminadas tan solo á perjudicar líneas ya construidas y esto lejos de ser un beneficio pudiera llegar á ser un daño para la nación.

Hay una ley y un plan general de ferrocarriles donde constan todas las líneas que puedan hacerse con subvención del Estado; pero si no recuerdo mal se deja la puerta abierta para que se soliciten cuantas líneas se quieran sin subvención, á esto es preciso poner coto para evitar que tales asuntos puedan ser objeto de especulaciones poco licitas.

Una cosa es el fomento de las obras públicas en lo cual todos estamos conformes y otra que con pretexto de fomentarlas se pidan y obtengan concesiones de dudosa conveniencia para obligar ó adquirir las á las personas que pudieran resultar perjudicadas.

Mientras nada se dice acerca de la realización del proyecto atribuido al Sr. Sagasta de llamar á su despacho sucesivamente á los diputados de la mayoría para exortarles á que mantengan la disciplina, el Sr. Navarro y Rodrigo que es sin duda la persona de mayor altura política entre los constitucionales partidarios del ministerio homogéneo, reúne á almorzar en su casa á muchos de ellos, y ayer tocó el turno á los dos representantes del constitucionalismo valenciano Sres. Capdepon y Villarroya. Tiene el Sr. Navarro el proyecto de que desaparezcan las divisiones del partido constitucional en algunas provincias y no sé hasta que punto lo conseguiría ayer respecto á Valencia, pero tiene tambien sin duda el de que se organicen en todas partes las fuerzas del partido constitucional de forma y manera que pueda presentarse unidas contra la fusión en el momento de una ruptura que todos los políticos preven.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Sta. Lucia virg. mr.
SANTO DE MAÑANA.—S. Nicasio ob. y mr.

Avisos de corporaciones.

Don Jose Victorio Mora y Picó, caballero de la Real y distinguida orden de Carlos tercero, Juez de primera instancia de la ciudad de Alcoy y su partido.

Por virtud del presente se saca á pública subasta: Una hanegada de tierra huerta, ó sean ocho áreas treinta y una centiáreas, situada en la partida de los Sorts, del término de Agram, lindante por Norte con tierras de Diego Cerdá, por Este con otras de Francisco Cerdá y por Oeste y Sur tambien con tierras de los herederos de D. Agustín Alfonso; la cual pertenece al vecino del referido pueblo Rafael Tecles Cerdá, que la adquirió por herencia de su difunta madre Angela Cerdá Sempere, segun el testamento otorgado por esta, ante el Notario de dicha poblacion en treinta y uno de Diciembre del pasado año mil ochocientos sesenta y nueve, cuya herencia se encuentra

proindiviso; habiendo sido valorada la reseñada finca en ciento veinticinco pesetas, teniendo lugar el remate de diez á doce de la mañana del día cuatro del próximo Enero en los estrados de este Juzgado.

Pues así lo tengo acordado en providencia de fecha tres del corriente mes en el ramo de responsabilidad civil dimadante de causa seguida en este repetido Juzgado sobre disparo de arma de fuego y lesiones contra el espresado Rafael Tecles Cerdá.

Dado en Alcoy á diez de Diciembre de mil ochocientos ochenta y uno.

José Victorio Mora.

Cristobal Gironés Salazar.

Seccion mercantil.

Alcoy 13 de Diciembre de 1881.

CAMBIOS.

	PA- REL	DI- NERO		PA- REL	NERO
Alicante		114	Murcia		814
Albacete	1		Orense	1	118
Almería		518	Oviedo		718
Barcelona		114	Palencia	1	
Bilbao		314	Pamplona	1	118
Badajoz			Pontevedra	1	118
Burgos	1		Palma	1	
Saliz.		314	Salamanca		118
SEVILLA		314	S. Sebastian		318
SEVILLA		314	Santander		718
Coruña		314	Santiago		814
Córdoba		314	Sevilla		718
Castellón	1		Tarragona		114
Granada		1	Toledo	1	114
Jaen		718	Valencia		718
Jerez		314	Valladolid		718
Lérida		314	Vigo		718
Logroño		314	Vitoria		318
Lugo	1		Zaragoza		818
Madrid		314			
Málaga		518			

Paris 8 dias vista 4,98
Londres 90 dias fecha 47,90

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy, 7.º de 2.º abono turno par.

La comedia en tres actos:

EL RELICARI DE PLATA.

El juguete:

MEDIASSUELAS Y TACONES.

Entrada 2 rs. A las 7 y media.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 12 de Diciembre (5 tarde.)

En el Congreso se discute el proyecto de reforma de la contribucion de consumos.

En el Senado sigue igualmente la discusion de los presupuestos.

Las víctimas ocurridas en el incendio del teatro de la Opera de Viena ascienden á 917.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 32 65.

ALCOY 1881.

Imprenta de EL SERPIS.

5, Sta. Elena, 5.

Se vende un magnífico huerto con su correspondiente verja de hierro, plantado de naranjos y toda clase de árboles frutales, comprensivo de 4 hanegadas de tierra, situado en los alrededores de Valencia. Se admiten proposiciones en esta ciudad, en el despacho del Letrado D. Miguel Gironés Sanchiz, S. Nicolas 11, 2.º y en Valencia A. P. calle de Embou 6, 2.º

LICOR BREA MÚNERA.

Tos, catarras pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades de piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador de sangre.

NOTA.—El 18 Abril 1878, hallándose en Barcelona Mr. Guyot, de París, lo invitamos por la prensa periódica á someter su licor con el nuestro ante Académias Barcelona y París y no aceptó.—R. FRASCO.

Venta en las farmacias y droguerías. Autor. Escudillers, 22, Barcelona. MÚNERA HERMANOS.

TIENDA DEL FERRO-CARRIL

DE

VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

En este establecimiento se reciben semanalmente y de las fábricas mas acreditadas, infinidad de géneros de última novedad, los que se ceden á precios ventajosísimos.

También encontrarán sus innumerables parroquianos, un completo, grandioso y variado surtido en Merinos dobles y sencillos y Taxisés negros de pura lana, Granadinas lisas y brochadas, Lienzo de Vich y de Rentería en todos anchos, Lanas lisas, labradas y para adornos, Mantelería de hilo y algodón, Bânovas blancas de piqué, Tules de seda blancos y negros para mantillas, Veititos de Schantilly, Almagro, Blonda, Bruselas y Guipur, mantillas redondas y de toalla, pañuelos de Crespon y de Manila en lisos y bordados, Capuchas y Pañuelos de merino negro, Paño Paris, rasos, filosés y fulares negros y de colores.

NOTA. Hay una escasa existencia de géneros blancos de algodón de inmejorables resultados á precios sumamente reducidos.

GANGA Procedente de un saldo que dan 20 piezas de fall de diferentes colores, siendo su clase á 30 y 40 rs. vara y para su pronta realizacion se darán á 12 rs. vara.

CONFITERÍA Y REPOSTERÍA

DE LOS

HIJOS DE SEBASTIAN GADEA

San Francisco 20 Entresuelo.

GARBANZOS

BUENA CLASE. a 50 rs. arroba valenciana. ID. SUPERIORES, á 80 rs. id. Se expenden en la Droguería del Moro, Mercado, 2.

HOSPEDERÍA DE LA UNIÓN

Trato esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y aseó son las condiciones de este acreditado establecimiento.

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythère pour rendre aux cheveux, leur nuance naturelle et primitive sans les teindre et sans tacher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los películos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por sí misma, una brillante de las mas recomendables.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

- | | |
|--|---|
| Cafés y fondas | Peluquerías. |
| D. Lorenzo Rígal, plaza S. Agustín, 20. | D. Jaime Pastor, S. Nicolás 11.—Se hacen toda clase de trabajos en cabello. Se afeitó, corta y liza el cabello. |
| Droguerías. | Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases. |
| D. Eduardo Fiol, Mercado, 2 | D. Francisco Giner Martí s. Miguel 40, esquina á la calle Mayor Almacén |
| Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales. | Caja de dos latas 88 rs. |
| Sres. Biment y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.) | Una lata 14 » |
| Farmacias. | Para fuera 68 » |
| D. Santiago Moullor s. Nicolás, 1 | Relojería y depósito de máquinas Singer |
| Lampistería. | D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4. |
| D. Desiderio Margarit, s. creuzo 23, (Tienda de la Campana.) | Sastrerías. |
| Loza y cristal. | D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4. |
| Sr. D. José Martínez, Mercado 18, (La Perla.) | Zapatería. |
| La Valenciana. | D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27 |
| PRIMITIVA FUNERARIA. | |
| D. Francisco Hurtado, Escuela, 8. | |
- Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las líneas.

Pastillas Balsámicas Pectorales DE ALFONSO.

Preparadas con sustancias balsámicas extraídas de vegetales de una eficacia aprobada, producen efectos sensiblemente benéficos y saludables, influyendo siempre de un modo muy directo al alivio del paciente, facilitan la expectoracion y rebajan la irritacion de las vias respiratorias.

Botica del Campanar.

También se expenden en esta farmacia toda clase de pastillas entre ellas las del Dr. Serrano Andréu y de Merino.

NODRIZA

Una de treinta años de edad, leche de 18 meses, viuda de sea encontrar criatura para criar en casa de sus padres.

SE VENDE

Una máquina de vapor, horizontal, sistema «La Maquinista», de cuatro caballos fuerza efectiva, con su correspondiente caldera de diez caballos nominales, construido todo en los talleres de los Sres. don Jorge Serra y Compañía en perfecto estado de conservación.

Darán razon en la Administración de este periódico

LA MAR DE VINOS Y LICORES

Los que visiten la bodega de Lorenzo Rígal, encontrarán en ella un magnífico surtido de mas de cien clases de licores y mas de 3000 botellas, desde 5 á 60 reales una

- 25 clases de vinos desde 5 á 32 rs. botella.
- 5 clases de ron ordinario, Puerto Rico, Martinica, Jamaica y Jamaica extra á 10, 20, 30 40 y 50 rs. botella.
- 6 il. de aguardiente, Ojen, Gorrión, Imperia, La molla, Hendaya y Mono de 10 á 18 rs.
- 3 id. de Ginebra ordinaria, Hamburgo y legitima de la Campaña, de 10 á 18 rs.
- Y 3 de cerveza del país, extranjera y Pale Ale á 1, 2, 3 y 5 rs.

Recomendamos á las personas de buen gusto este establecimiento, donde pueden surtirse para las próximas Pascuas.

A VISO.

Acaba de llegar á esta poblacion, procedente de Archena una grande y variada coleccion de plantas y árboles frutales, que se venderán á precios muy reducidos y con responsabilidad de su buen resultado. También hay plátanos orientales de sombra. Se hallan de venta en la Posada del Rincon.

LA

ILUSTRACION

ESPAÑOLA Y AMERICANA.

periodico especial de bellas artes y actualidades.

Año XXV.

Director: Don Abelardo de Cárlos.

Esta publicacion, sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada como una de las mas completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado, y los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora de los adelantos de la cultura moderna, á la vez que un medio de seguir, sin que la atencion se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

Precios de suscripcion

En Madrid, un año 35 pesetas; seis meses 18; tres meses 10.—En provincias, un año 40 pesetas seis meses 21; tres meses 11.—La Administración remite gratis un número de muestra á las personas que deseen conocer este semanario.

Administracion: Carretas, 12 principal, Madrid.

Se suscribe en la libreria de Antonio Gimeno, calle de S. Nicolás 4.

PAPEL COMERCIAL,

á 20 rs. resmilla, timbrado.

Tarjetas visita,

á 3 rs. el ciento.

SOBRES,

á 26 rs. mil

IMPRESOS



PAPEL COMERCIAL,

á 20 rs. resmilla, timbrado.

Tarjetas visita,

á 3 rs. el ciento.

SOBRES,

á 26 rs. mil

IMPRESOS